
①各自の取組をノートに記入する。　

生徒の表情が、一変しました。「終わったー」緊張から解放された瞬間でした。ご家庭でのテス

トに向けての取組は、いかがだったでしょうか。テストに向けて、２年生を学年朝会に招いて話

を聴いたり、計画や準備の進め方など、段階を得ながら定期テストに備えてきました。

　聴いた内容と実際のテスト勉強を行ったときの違い。 自学点検のサイクル

　テスト勉強で本人は、「学習したつもり」「理解したつ つなぐ時間
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文責　

自学点検始めました

　静まり返った教室で、テスト用紙に答えが記入される音が響く教室。終了のチャイムと同時に

定着を図ることをねらいとして、１８日（月）から右図の ⇓

サイクルでの自学点検を始めました。生涯にわたり、礎と 登校したら自学ノートの提出

なる重要な習慣と考えます。ご家庭のご理解・ご協力をよ ⇓

もり」、そして「テストでの正答のつもり」など、答案が 家庭学習の計画づくり

返ってきたときの違いを実感したことと思います。定期テ ⇓

スト前だけの取組だけでなく、家庭学習の習慣化と学力の 家庭学習

＜自学の確認＞

目標時間 平日：７０分 休日：１００分（土日ごと）

学習内容

ろしくお願いします。必要に応じて、担任から取組の様子 自学ノートを点検(職員)

について、お話がある場合があります。その際は、ご協力 ⇓

をお願いします。 つなぐ時間で計画

このような約束を決めなくても生活を送れることが大

切ですが、約束にあげられた言葉の一語一語から、評議

員の思いや学年の仲間たちを大切にする温もりが感じられ

る文面でした。学年廊下や教室に約束が掲示され、生

活を見直すきっかけになっていると思います。生徒と

共に「みんなが安心して、笑顔でいられる１学年をつく

②ワーク類(授業で使用するもの)を自学ノートに記入したページを記入する。　

③テキストを活用した場合は、ノートに挟んで提出する。　

生活の見直し

　評議員を中心に「一学年の約束」が、作成されまし

た。作成にあたり各評議員から積極的な意見が出され

て良いものが出来上がったと棚橋君から聞きました。

ります。」 講演会の様子



郡市大会を終えて

　ソフトテニス ２組　

　初めての郡市大会、そして、先輩とのペア

でした。すごく緊張しプレッシャーを感じま

した。本番は、１回戦のファイナル負けで、

凄く悔しかったです。この試合では自分のミ

スが多かったです。だから、練習では郡市大

会で失敗したことを成功に変えられるように

頑張ります。来年は、地区大会からですが、

練習したことを生かして、勝てるように頑張

ります。
　サッカー ２組　

　僕は初めての大会に参加したので緊張

しましたが、真剣に頑張ることができ良

かったです。僕は試合に出場できません

でしたが、みんなのことを応援できたの

で、良かったです。郡市大会の結果は、

３試合を連勝でき優勝したので、嬉し

かったです。もう少しで中越大会がある

ので、練習を頑張りたいです。

　バレーボール ３組　　

　会場に緊張感が漂う中、試合が始まり、私

は先輩方の一生懸命なプレーに魅了させられ

ました。先輩方は試合が始まると目つきが変

わり、とても真剣な表情でした。私が試合中

に一番驚いたのは、仲間がミスした時に必ず

声をかけていたことです。それは、ミスした

人の不安を無くし、また良いプレーに繋げら

れると思いました。私も先輩方のように人を

魅了させる試合ができるよう、練習に励みた

いです。

　卓球 １組　

　郡市大会を終えての感想は、先輩たち

のプレーが凄いということです。僕は応

援をしていたのですが、先輩達は全員凄

いプレーをしていました。最後まであき

らめず、戦い抜いたので先輩達も１年生

も最高の大会になったと思います。僕達

も早く上手になり、選手として戦いたい

と思います。

　バスケットボール女子 １組　

　３年生の引退が懸かる大事な大会なので、

私もすごく緊張していました。１試合目の１

分だけ試合に出ることができました。１試合

目は、勝てたけど２試合目は負けました。し

かし、最後まであきらめずに頑張っている先

輩達が、凄くかっこ良かったです。先輩達と

の練習は、３か月と短い時間でした。最後に

先輩達の最高の試合を見ることができ本当に

良かったです。



　僕の中では、郡市大会が一番熱く盛り上がった試合で

した。この試合を見ている人達、試合を行っている選手

達は、あと１点という気持ちで、一球一球、とても盛り

上がっていたと思います。短い時間でしたが、みんなで

３年生を支えて、少しでもいい思い出を作っていこうと

思いました。僕は、３年生の方々は、とても良い先輩だ

と思いました。

　　講演会の感想（総合的な時間）

＜食と農業＞ ２組

　自分の家も農家だけれど、「何でも屋」というフレー

ズが印象に残りました。そして、方法なども可能性が無

限大のとても楽しい仕事だと知りました。確かに汚いと

いう印象もありましたが、改めて良い仕事だと思いまし

た。
第１回講演会（食と農業） １組

　陸上競技 ３組　 　バスケットボール男子 １組　

　入部して初の大会が郡市大会だった。残念

なことに最後の郡市大会でもあり、今までに

感じたことのない緊張感を味わった。１００

Ｍの決勝進出を目標にしていたが、達成でき

なかった。低学年リレーは、先輩のおかげ

で、良い記録で６位入賞ができ嬉しかった。

先輩や他校選手の競技を見ることもよい経験

となった。次は、中越地区大会に出場できる

よう、毎日の積み重ねを大切にしていきた

い。

　僕はまだ試合には、出られなかったけ

れど応援を頑張りました。一回戦目は葵

中との対戦でした。３年生と２年生は、

頑張ったけど、負けてしましました。３

位決定戦で若宮中と戦い、負けてしまし

ました。応援していた僕も、とても悔し

かったです。でも、来年は２年生と一緒

に中越大会で勝ちたいです。

　野球 １組　

１組　

　竹で紙や箸が作れるのだと思いました。東京ドーム２個分の竹林を管理しているなん

て、すごくたくさんの土地だと思いました。

　農家の仕事は、良くわからなかったけど、お話を聞いて、「農家は何でも屋」という

言葉が印象に残りました。

３組　

　農業の話を聞いて、農家は自分の作りたいものを作れるし、人が生きていくために作

物を作っているから素敵な職業だなと思いました。

＜自然と環境＞ ３組　

　小学校の時に阪内さんに教えてもらい、竹で作る箸置きを作ったのを思い出しまし

た。もっと詳しく話を聞いたり、竹で何かを作ってみたいです。
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＜７月のおもな予定＞
県大会激励会

２６日(木)

「見て・聞いて・知って　田上の魅力　新発見」
総合的な学習

　６月上旬から５回にわたり、地域の方をお

招きして田上の魅力についての講演会を計画

　２学期は、各コースごと分かれて学びます。

⇓

　１０月頃、現地に出向いて学習します。

⇓

まとめを行います 第２回（自然と環境）

しました。地域のことについて、生徒から理

解してもらうことを１年次のねらいとして活

動します。

　１学期は、５つの分野にわたり講師から話

　を聞き、興味あるコースを選択します。

⇓

産業と観光コース 湯田上温泉の歴史や現状などについて学び、考える。

医療と福祉コース 障がい者の支援について学び、考える。

　以上の計画です。生徒は講師の話に引き込まれるように聴いています。講師の方も生徒の真剣

な眼差しに感心してました。先のページに生徒の感想を掲載しました。今後、どのような感想が

食と農業コース 農業の課題について学び、これからの農業について考える。

自然と環境コース 町の名産の竹について学び、自然について考える。

文化と芸術コース 日本の文化や芸術について学び、考える。

行く生徒も、最高の応援で参加選手を盛り上げて

ください。

中越地区大会激励会

２日(月) 幼小中合同参観日 ２０日(金)

寄せられるか楽しみです。

祈健闘　地区大会参加選手

　地区大会の激励会が行われました。１年生から

陸上競技、サッカー、新体操で選手登録され、大

会に出場します。他校の上級生と競いますが、自

分を信じて試合に臨んでください。また、応援に

１０日(火) 期末保護者会～12日まで ２４日(火) 終業式

１３日(金) 評議・専門委員会 補充学習　～３１日（火）まで

３日(火) 校友会朝会、webテスト
２１日(土)～

２２日（日）

県総合体育大会

中越地区吹奏楽コンクール
４日(水) 中越地区各種大会～５日まで

６日(金) 中越地区各種大会報告会


